



Sainte-Hélène (Saône-et-Loire).

SAINTE-HÉLÈNE

(Saône-et-Loire, canton de Buxy, arrond. de Chalon-sur-Saône, 298 hab.)

L'église paroissiale de Saint-Symphorien dépendait, à l'origine, de l'évêque de Chalon. Celui-ci en fit remise en 1295 aux chanoines de Saint-Vincent « pour soulager leur misère ». De l'édifice roman primitif, construit au début du XII^e s., il ne subsiste que le clocher, de plan carré et ouvert sur chaque face, à l'étage du beffroi, d'une triple baie en plein cintre, ainsi qu'une travée du chœur, encore couverte d'une voûte en plein cintre. Le reste de l'édifice, tel qu'il nous apparaît aujourd'hui, résulte d'une reconstruction du XVI^e s. : à cette époque, l'ancienne nef romane a été remplacée par une nouvelle, couverte en lambris ; la travée supportant le clocher a reçu une voûte sur croisée d'ogives, de même que la partie orientale du chœur, doté d'un chevet plat, et le croisillon sud. La voûte en cintre brisé du croisillon nord paraît plus récente. La nef est couverte de tuiles, mais le chœur, la sacristie et les deux chapelles ont une toiture en laves qui menaçait ruine, et qu'il convenait de reprendre entièrement. Pour cette opération, la Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 30 000 F.

*Bibliographie. — DICKSON (M.) et DICKSON (C.), *Les églises romanes de l'ancien diocèse de Chalon*, Mâcon, 1935, pp. 289-290.*